

En la guerra de los videos lo que más sobresale es el lodo, la podredumbre de unos y otros. ¿Y la política? Bien, gracias.



El envejecimiento avanza a pasos agigantados en poblaciones de AL

- Estiman que en dos décadas México, Chile y Venezuela tendrán el doble de ancianos
- Se carece de un esquema de protección para este grupo demográfico, alerta la OPS

En el esquema de venta de aerolíneas no se espera fusión alguna: Cintra

■ Hubo riesgo de quiebra en 2003, revela Gasca Neri

VICTOR CARDOSO

GDF: se cerrará la avenida Las Aguilas durante seis semanas

LAURA GOMEZ

Se vendió en 15.1 mdd el cuadro Mustard race riot de Andy Warhol

opinión	
Jaime Martínez Veloz	20
Gabriela Rodríguez	20
Jorge Santibáñez Romellón	21
ROBERT FISK	31
Angel Guerra Cabrera	35
José Cueli	4a
Vilma Fuentes	5a
Sergio Ramírez	6a
Leonardo García Tsao	9a

Previsiones para una oleada de frentes fríos

ANGELES CRUZ MARTINEZ

Durante la temporada invernal 2004-2005 se presentarán 48 frentes fríos en el país, los cuales se sentirán de manera particularmente intensa en 22 entidades federativas, con temperaturas hasta de 10 grados centígrados bajo cero.

En tanto, de la última semana de octubre a la fecha, ocho personas han muerto por causas asociadas al frío, informó Oscar Velázquez Monroy, director general del Centro Nacional de Vigilancia Epidemiológica de la Secretaría de Salud (Ssa).

Al presentar las acciones que la dependencia realizará durante la temporada invernal, resaltó que las infecciones respiratorias aumentarán 25 por ciento, por lo que alrededor de 2.5 millones de personas enfermarán cada mes, 500 mil más con respecto a la frecuencia de estos padecimientos en el resto del año.

De acuerdo con los pro-

En las últimas semanas han muerto ocho personas por las bajas temperaturas: Ssa

nósticos del Servicio Meteorológico Nacional y del Sistema Nacional de Protección Civil, esta será una temporada de frío moderada de aproximadamente cinco a seis meses de duración.

Respecto a las muertes, el funcionario detalló que de las ocho que se reportaron en los pasados 15 días, seis ocurrieron en Chihuahua y dos en Zacatecas. De ellas, cinco se debieron a hipotermia y tres a intoxicación con monóxido de carbono.

Velázquez Monroy estimó que el número de decesos en este año seguirá la misma tendencia de periodos invernales anteriores. En 2003, 136 personas perdieron la vida, la mitad de ellas debido a intoxicaciones con monóxido

de carbono, 37.5 por ciento a hipotermia y 11.8 por ciento a quemaduras.

La entidad con el mayor número de muertes fue Chihuahua (49.3 por ciento), seguida de Sonora (8.1), Puebla (7.4), Durango e Hidalgo (5.1 cada uno), y 25 por ciento en otras 11 entidades.

En Oaxaca, la Unidad Estatal de Protección Civil decretó la fase de alerta en 120 municipios de diferentes regiones de la entidad que se ubican a más de 2 mil metros sobre el nivel del mar, debido a que la temperatura descenderá a cero grados centígrados.

Héctor González Hernández, titular del organismo, detalló que lo anterior se debe a la persistencia del escurri-

miento de la masa de aire polar que acompaña al frente frío número 11, así como al efecto de irradiación (enfriamiento nocturno).

A su vez, como parte del Comité Nacional para la Seguridad en Salud, la Ssa mantendrá la alerta epidemiológica en 6 mil 967 unidades de salud de 22 estados, en los que ya se han instalado 3 mil 423 refugios temporales.

Velázquez Monroy también se refirió a las acciones para contrarrestar los efectos de las enfermedades, en particular de la influenza. Recordó que desde octubre se empezó la vacunación contra este mal en los niños de seis a 23 meses de edad y en las personas mayores de 65 años. Ambos grupos son considerados de alto riesgo ante las complicaciones de la influenza. El funcionario llamó la atención sobre la inversión de más de 340 millones de pesos del gobierno federal para la compra de 7.8 millones de dosis de vacuna.

ARDE IRAK EN LA VIOLENCIA



La respuesta armada de la resistencia se recrudeció en el país árabe. Según reportes, Mosul está "fuera de control", pues las estaciones policiales fueron ocupadas por enmascarados que dominan las calles. En Bagdad, un atacante suicida mató a 19 personas al detonar un coche bomba que destruyó 20 edificios. También se informó que amplias zonas de Ramadi están en manos de los insurgentes. En tanto, las fuerzas estadunidenses aseguraron haber ultimado a 600 combatientes en la lucha por capturar el bastión de Fallujah